

HEBRAS DE PAZ EN UNA SITUACION DE GUERRA

Entrevista a Oritenschi Ion

Ion nació en Polonia en 1919. Trabajaba de agricultor y era de ideología derechista. Durante la 2ª Guerra Mundial tenía entre 20 y 26 años. Primero vivió en Polonia y luego fue a Rumania como refugiado.

Le resultó traumático el hecho de que muchos compañeros y amigos suyos murieran a su lado. Murió toda su familia durante la guerra. Cuando la guerra estalló él vivía en Polonia y toda la gente de su familia estaba en contra de la guerra. Le obligaron a ir al ejército, al frente como movilizado. No recuerda las batallas que ha sufrido, pero fueron muchas y nos dice que no participaban ni mujeres ni niños. Lamentablemente mató a mucha gente y lo recuerda ahora con mucho resentimiento y amargura. Los días eran grises, todo ocurrió muy rápido y fue muy doloroso sin sus seres queridos. Algunas escuelas estaban cerradas, pero otras no porque la gente seguía intentando seguir su vida cotidiana, aunque no podían debido a múltiples factores relacionados con la invasión, la alta presencia militar, las cosas que los soldados se permitían hacer.... como por ejemplo entrar en bar, echar a toda la gente, emborracharse, destrozarse todo el mobiliario y hasta herirse mutuamente u a otros. También la vida de mucha gente ya no podía ser normal porque las mujeres se habían quedado sin maridos a causa de la invasión y eran violadas u otros se quedaban sin familia como le sucedió a él. Escaseaba mucho la comida y los alimentos eran básicos (pan, legumbres...), las latas y embutidos eran un festín allí. Ha pasado mucha hambre; en ese momento Ion rompe a llorar... Hay algo que no nos quiere contar. En su población natal hubo varios bombardeos y en los momentos en los que los aviones sobrevolaban la localidad en la que vivía se escondía debajo de las mesas. Lo que más sintió fue miedo. Tuvo que desplazarse a Rumania para esconderse y refugiarse.

Una vez, después de una batalla que ganaron contra los alemanes, ayudó a subir a un alemán herido al camión. Una persona que no podía ni siquiera valerse por sí misma era ejecutado al momento; por eso Ion le salvó la vida, porque a donde los llevaban había enfermería.

Cuando la guerra terminó las cosas fueron mejores para él, como procedía de una familia de buenos modales pudo llegar a casarse con una rumana procedente de familia rica llamada Maria y tuvo 4 hijos. Ion cree que hemos mejorado en el tema de la Paz entre las Naciones porque los horrores de la 2ª Guerra Mundial no se han repetido y ahora se hacen tratados de paz y pactos. Él cree que bombardear las ciudades como estrategia de guerra está muy mal porque mueren muchos civiles, mujeres y niños, y piensa que la guerra no ha servido para nada y que ha sido algo que carece de sentido. En cuanto a la educación, Ion piensa que sí que ayuda a modificar la

actitud ante las guerras y favorecer la paz porque a través de los estudios se crean valores pacifistas que dan/darán lugar a una sociedad pacifista. También viendo los horrores de la guerra mediante el estudio se aprende el mal que hacen las guerras y hace que se eviten o se intenten evitar.